

Prairies, c'est l'Alberta qui a reçu le plus grand nombre d'immigrants depuis 1931. Aujourd'hui, les nouveaux arrivants s'y installent au rythme de 4 000 par mois.

Gouvernement

A l'instar du gouvernement fédéral, le gouvernement de l'Alberta a fait siennes les traditions de la démocratie parlementaire britannique. Le Parlement est formé de 79 représentants élus et il n'y a pas de chambre haute.

Le conseil des ministres, ou cabinet, est comptable devant le Parlement. Le Premier ministre et les membres de son cabinet sont tous des représentants élus de l'Assemblée législative (députés) et les ministres doivent rendre compte au Parlement des activités de leurs ministères respectifs. Le représentant de la reine en Alberta est le lieutenant-gouverneur, nommé par le gouverneur général du Canada.

Le Parti progressiste-conservateur est au pouvoir depuis 1971. Il a obtenu son mandat actuel en février 1979 par une majorité absolue de 74 sièges. Le Crédit social forme l'opposition officielle avec seulement quatre sièges, le dernier étant occupé par l'unique député du Nouveau Parti démocratique.

Les Albertains sont les citoyens les moins taxés du Canada. En effet, ils ne paient aucune taxe sur l'essence et sur les ventes au détail et

le taux d'impôt sur le revenu des particuliers est le plus faible au Canada. Le taux d'impôt sur le revenu des sociétés est également l'un des moins élevés au pays. Le gouvernement provincial peut se permettre un régime fiscal aussi libéral parce qu'il tire énormément de recettes du pétrole et du gaz naturel.

Voulant profiter pleinement du boom énergétique, le gouvernement du Premier ministre Peter Lougheed a créé en 1976 le *Heritage Savings Trust Fund*, dans lequel la province verse chaque année 30 p. cent des redevances qu'elle perçoit sur les ressources non renouvelables. Totalisant aujourd'hui plus de 4,5 milliards de dollars, ce fonds fiduciaire doit servir au mieux-être des Albertains ainsi qu'au renforcement et à la diversification de l'économie provinciale.

Économie

En 1978, le produit intérieur brut de l'Alberta a dépassé 25,4 milliards de dollars, alors qu'il était de 4,29 milliards en 1965. En tenant compte de l'inflation, cela représente un taux de croissance annuelle de 6,4 p. cent.

Les investissements progressent à un rythme rapide. On estime à 8,4 milliards de dollars le total des investissements privés et publics en 1978, c'est-à-dire \$4 238 par habitant, ce qui est de loin supérieur à la moyenne nationale.